



Wärmender Kaffee und Wurstsemmel alla Peter: Besondere Genüsse am Jaufen. Foto: Arnold Rinner

vertreten war mit 15.570 Aufzeichnungen der Buchfink. Ein Überflieger war in diesem Herbst auch der Erlenzeisig mit 5.809 Exemplaren. Im Vergleich zogen im Herbst 2021 insgesamt nur 308 Erlenzeisige über den Bergkamm am Jaufen.

Neben Buchfinken und Erlenzeisigen beeindruckten auch andere Arten wie die Ringeltaube, die 2.370 Mal aufgezeichnet wurde und der Wiesenpieper, der 1.089 Mal über die Passhöhe flog.

Als besondere Zuggäste seien auch 3 Merlin, 2 Fischadler, 2 Mauerläufer, 1 Silberreiher und 1 Rotfußfalke angeführt. 10 Krickenten, 3 Knäkenten, 2 Bekassinen, und 1 Zwergtaucher verweilten kurzzeitig in Tümpeln und Feuchtgebieten auf der Passhöhe.



Der Mäusebussard ist der häufigste Greifvogel, der über den Jaufen zog. Foto: Arnold Rinner

“Heckenpflanzaktion” im Eisacktal: Pflanzung im Frühjahr 2023

Aufruf zur Mithilfe!

Tanja Dirlner

Ein Projekt der AVK, der Umweltgruppe Eisacktal “Hyla” und der Arbeitsgruppe für Natur „AuRaum“

Unsere Heckenpflanzaktion nimmt so richtig Fahrt auf. Bis zum jetzigen Zeitpunkt durften wir mit unserem Expertenteam insgesamt sieben Lokalausweise in den Ortschaften Riolo, Villanders, Feldthurns,

Milland, Vahrn und Neustift machen, weitere sechs Lokalausweise und Beratungen folgen im Herbst. Die richtig große Arbeit haben wir natürlich noch vor uns, die ersten Pflanzen bekommen wir im Frühjahr 2023 (gegen April) für das Grundstück in Riolo (Gemeinde Franzensfeste) und Villanders, beides große, tolle Grundstücke, wo wir viele helfende Hände dringend benötigen!

Für jede helfende Hand sind wir dankbar - Hilf auch du mit! Wenn du bei der Pflanzung im Frühjahr 2023 in Riolo oder Villanders mithelfen möchtest, melde dich bitte bei mir, Tanja Dirlner unter 335 7049251 oder dirlner.tanja@gmail.com.



An dieser Stelle möchte ich mich bei all jenen bedanken, die sich Gedanken über eine Aufwertung ihres Grundstückes gemacht haben und sich bei uns gemeldet haben. Schön, dass es so viele großartige Menschen gibt, die etwas verändern möchten und unserer Natur, und besonders unseren Vögeln etwas zurückgeben wollen.

Ein ganz besonderer Dank gilt unserem top vernetzten und kompetenten "Heckenpflanzteam", das aus Vertretern und Mitgliedern aller drei Gruppen zusammengesetzt ist.

Ohne euch wäre es niemals möglich gewesen, an so ein Projekt überhaupt denken zu können - Danke für eure



Wacholderdrossel mit Beere des Roten Holunders im Schnabel. Foto: Hugo Wassermann

Zeit und euren Einsatz, ihr seid spitze! Vielen Dank an Hugo Wassermann, Massimo Santoro, René Federspieler, Alois Fundneider, Georg von Mörl, Lukas Neuwirth, Egon Comploi, Guido Caracristi, Martin Prader und Andreas Declara.

Natürlich halten wir euch in den nächsten Jahren mit

Fotos, Beiträgen, Vorstellungen und Entwicklungen einiger Grundstücke auf dem Laufenden. Nachdem sich die Pflanzen einigermaßen etabliert haben, ist auch eine Vogelwanderung inklusive Begehung zu besonders interessanten Grundstücken geplant! Es ist und bleibt spannend!



In den Bildern links, von oben nach unten: Blüte der Heckenkirsche, Blüten des schwarzen Holunders, Blüten der Traubenkirsche, Blüten des Weißdorns. Rechts, von oben nach unten: Früchte der Heckenkirsche, Früchte des schwarzen Holunders, Vogelbeeren, Früchte des Weißdorns. Fotos: Leo Unterholzner

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [AVK-Nachrichten Mitteilungen der Arbeitsgemeinschaft für Vogelkunde und Vogelschutz](#)

Jahr/Year: 2023

Band/Volume: [78](#)

Autor(en)/Author(s): Dirler Tanja

Artikel/Article: ["Heckenpflanzaktion" im Eisacktal: Pflanzung im Frühjahr 2023 13-15](#)